



# 8月のえんだより



2024年8月1日 十和田めぐみ保育園長

～ 夏遊び楽しんでいます ～

蒸し暑い日が続いていますが、この時期ならではの魅力的な遊びをしなくてはもったいない！！子どもたちも、夏だ～、プールだ～、水遊びだ～と、この暑さに負けないくらい元気に、夏の遊びを楽しんでいます。熱中症や感染症に気を配りながら、ゆったり楽しく過ごさせたいと思います。

園では水遊び用に井戸水を引いており、惜しみなく水遊びができるので幸せです。プール遊びを始め、お山で川遊び、雨どいで水路を作ってピタゴラスイッチ(と呼んでいます)。手づくりシャボン玉、寒天遊び、ダイラタンシなど、保育教諭はアイデアを振り絞って、子どもたちが考えたり実験するように励ましています。教えるのではなく、子どもと一緒にしゃいで楽しみながら、もっと色々試すように密かに導いているのです。水着の準備や毎日のお洗濯、着替えの補充等、本当にありがとうございます。



さて、先日の夏祭りは雨で足元の悪い中、ご参加ありがとうございました。感染症への対策のため、参加者の方から心配でしたが、おうちの方のご協力のお陰様で楽しい夏まつりになりました。子たちがゲームではしゃいでいる姿を見て、職員一同、本当に嬉しく思いました。お祭りの雰囲気、屋台でのお金のやり取り、盆踊りなど、子ども達は楽しく体験できました。これから先にもお祭りごっこがあるので、この体験を活かせると思います。

また、先月下旬あたりからRSウイルスの感染症が拡がり申し訳ありませんでした。ようやく落ち着いてきたようですが、RS感染症は、治った後も咳が2週間ほど続くことがあります。下熱後、少し大事にして体を休ませてあげてください。

## お知らせ

### 今月の予定

- 1日(火) レイン先生との活動(ひばり)
- 7日(水) ジャガイモの収穫予定  
\*園庭で煮炊きして食べる予定です
- 13日(月) 避難訓練
- 16日(金) 稲生川灯ろう流し
- 19日の週 トウモロコシの収穫予定  
\*園庭で煮炊きして食べる予定です
- 21(水) お誕生会
- 22(木) レイン先生との活動(うぐいす)

竹島先生が作ってくれている畑が収穫時期です。枝豆、ジャガイモ、トウモロコシなど、みんなで収穫し、煮炊きをしたり、お買い物ごっこをしたり、じゃが芋を売ったりしながら、育てた野菜を収穫して食べる喜びや生活体験を楽しむ予定です。植物の知識、計数・集計したり分類する数学体験、話し合ったり売るなど社会体験等、楽しみながら学ぶ機会です。お洋服や靴が泥んこになるかもしれませんが、どうかお許し下さい。

また、子ども達の野菜屋さんが出ましたら、お客さんなどのご協力をよろしくお願い致します！

#### ★ 稲生川灯ろう流しのお知らせ

8月16日(金)午後7時～稲生川にて、「稲生川灯ろう流し」があります。

昨年、始めて参加して、子どもたちが製作した灯ろうを流していただきました。以前は園の夏祭りが夕方だったので、園内の川で灯ろうを流していたのですが、昼間の夏まつりになってからは灯ろう流しができず残念に思っていたところ、今年も太素顕彰会事務局(十和田市商工会議所内)様から灯ろう作りのお誘いを受け、育児講座で製作した灯ろうも一緒に流して頂けることになりました。ご家族の願いごとを乗せて夜の川に流れる灯籠の美しい風情をご家族皆さんで楽しんでいただけたらと思います。

★育児講座に参加しなかった方も、灯籠流しをしたい場合は、太素顕彰会様からいただいた灯籠キット(クリアファイル)を玄関に置いておきますので、持ち帰り親子でお絵描きなど楽しんで、8月5日(月)までに園に持ってきて、玄関の箱に入れてくださいね。

#### ★ 10日～17日お盆期間中お休みアンケート

お盆中の職員配置や食材の発注の都合上、お休み調査票を8月2日までに、提出よろしくお願いたします。変更がある場合には、早めにお知らせください。少ない職員数で保育することになる場合もあり、急な変更に対応できない場合もありますので、ご理解下さいますようお願い申し上げます。

★この期間は職員も交代で休みを取るため、いつもと違った保育室や職員による保育になります。日中の連絡先や、発熱などの体調不良の時のお迎えなども心準備をお願い致します。

#### ★ 園庭工事について

8月5日(月)から、園庭遊具下の安全マット交換工事が始まります。中央の門から、重機など入ることもありますので、登降園時は十分にお気を付け下さい。保護者のみなさまには大変ご不便をお掛けいたしますが、ご協力よろしくお願いたします。

#### ★ 職員退職のお知らせ

・二川目 樹奈(栄養士) 在職中は大変お世話になり、ありがとうございました。

#### ★ 園の貸し出し衣服がピンチです！！(水遊び道具のお洗濯・引き出しの中チェックのお願い)

毎回、プールや水遊びをした日はお洗濯をお願いしています。また汗をかいた後の着替えも多くなっており、補充が間に合わないこともあると思います。着替えの服がない時には園でお貸ししていますが、貸し出しが多い日は、園の予備が間に合わないこともあります。大変なことと思いますが、毎日、引き出しの中を確認し、季節にあった衣服を2～3枚程度、子どもと一緒に確認しながら補充して下さるようお願い致します。取り出すときに乱れることもあるので、たたくで整理していただくと見つけやすくて助かります。



# めぐみニュース

## お泊まり保育(7月8~9日)

うぐいすさんにとって、お泊まり保育はドキドキワクワク。アレのうわさ話も広がっていて、恐いやら楽しみやら・・・。

数週間前からグループを決め、夕食は何にしようかと、話し合いを進めてきました。事前にお買い物やお手伝いをしながら、夕食作りの練習をして下さったご家庭もあったようです。

マエダストアさんにお買い物に行くと、グループで頭をくっつけるようにカゴの中を覗き込んで、足りない食材は？お金足りるかな？お肉の種類っていろいろあるね、など、悩みながらも、一所懸命考えてお買物をしましたよ。

夕食作りはどの子ども頑張って「うちのが一番美味しい！」と自慢しあっていました。キャンプファイヤーに、花火、夜の散歩、そして園の思い出人気No.1の「肝試し」です。泣く子は少なく、特に女子がたくましかったです。

朝は、流しそうめんに子どもたちの興奮は止まらず、お腹いっぱい食べました。最後は、毎年恒例のスイカを持って写真撮影。お家から離れる一晩を過ごして、一回り大きくなったうぐいすさん達でした。



## 野菜の収穫

7月は暑い日が続き、野菜が大きく育っています。各クラスで調理をしたり、調理の先生に給食に使ってもらっています。

自分たちで収穫したものはもちろん、「つばめさんが収穫したきゅうりが入っているよ」「うぐいすさんの桃太郎ゴールドっていう、オレンジ色の珍しいトマトだから食べてね」などと、お互いに宣伝しています。兄弟が育てた野菜と知ると嬉しくて食欲も増えています。自分たちが育てた野菜は格別においしくて、お代わりをしたり、「おいしい」「あま〜い」などと、感想を言いながらモリモリ食べている子どもたちです。

でもトウモロコシはカラスに食べられて全滅しました。残念！キャベツはモンシロチョウの養殖場になったものもあり、1~2個生き残った玉を収穫してお好み焼きにしましたよ。キュウリは食べきれないほど獲れています。オクラはスタンプ材料です。

この夏、野菜好きの子どもたちがたくさん増えてくれるといいなと思っています。



## かわいいつぶやき

### 絵本大好き(ひよこ組)

保育園の子どもたちは絵本が大好きです。ひよこ組さんも「お〜はなし、お〜はなし♪」と、先生が歌い始めると先生の周りに集まって、今日はどんなお話が始まるのかな？と興味津々です。

Aちゃんは、ケンケンパの絵本が大好きです。先生がお話しする言葉のタイミングに合わせて「パ」を真似します。そのやり取りが、とっても可愛いです♡。



### 虫の命名

男の子達は園でいろいろな虫を見つけますが、図鑑を見ても名前が分からないことが多いのです。

「せんせ〜、これ、ギラギラ虫だよ」「えっ、コガネムシじゃない？」「ううん、ギラギラ虫。だってギラギラしてるでしょ？」

いいんだけど、ちゃんとした名前が分かればなあ、ごめんね、と思う先生達でした。

## 夏祭り(7月27日)

今年の夏祭りは雨で屋内の開催でしたが、お休み明け子どもたちから「お祭り楽しかった」「ゲーム何回もやったよ」「チョコバナナたべたよ」「お面プリキュアあたった」などと、たくさんのお話でとても盛り上がりました。

当日、狭い会場の中で、屋台が混雑している時には、空いている屋台を見つけて、景品をゲットしていましたね。「もっとやりたかった」「券がすぐになくなっちゃった」などと、ゲーム券がいくらあっても足りないくらいに、子どもたちは時間いっぱい楽しんでいましたよ。

夏祭りは、教育の機会としてとらえていることをお伝えすると、おうちの方が「30円は10円何枚かな」とか、「〇〇下さい」などと、1つ1つ丁寧に教え、関わって下さっている様子をあちこちで見ることができました。さすが、めぐみのお母様方は、分かっている！と感じて嬉しかったです。

このような体験から、考えることの面白さを実感してくれたらな、と願っています。ノリノリでご協力下さったお母さん、お父さん、ありがとうございました！



## マルチカルチャー(レイン先生)アメリカ・フィリピン

今回からマルチカルチャーの先生は、元気でチャーミングなレイン先生。フィリピン出身ということで、フィリピンの国旗や文字を教えて貰いました。楽しく活動をする中で、色の名前を覚えたり、マークのような文字に関心をもっていましたよ。また、形(○、△、□、◇、☆...)を教えて貰うと、お友達と体や指を使い、同じ四角でも、自分たちで考えながら形を表現し楽しんでいました。



## マルチカルチャー(シャンタルさん)フランス

今回のテーマはパリオリンピックにちなんで「オリンピック」と「パリ」パリの代表的な建築を見た後、金銀のメダルを作りながら色と数の言い方を復習し、五輪の意味を教えて貰いました。次にトーチを製作すると、聖火リレーをし始める子もいて、子どもたちの発想が面白かったです。次にホールへ移動して、ボルダリング競技にチャレンジしました。競技の後には一人一人ご褒美をもらって、「s'il vous plait」「Merci」と話す練習をしましたよ。

